
若特赦恐學童以為違法好小事
特首籲長輩勿讓未成年者犯法 不損法治願為學生提供支援
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A5 ■責任編輯：黃健恆止止暴暴制制亂亂

所謂「光復香港，時代革命」口號在反修例暴亂
大行其道，影響極其惡劣。有建制派老友指出：
「這個口號實質就是要用激進暴力顛覆特區政府、
推翻『一國兩制』，根本是赤裸裸的『港獨』，要
將香港分離出國家。持這樣主張的人，一定不能讓
他參加今年的區議會選舉。」
老友表示：「根據維基百科、新華詞典的解釋，

『光復』是指收回被別國侵略、佔領的國土，例如
二戰結束後，當時的中華民國國民政府從日本手上
收回台灣及澎湖列島，恢復行使主權，被形容『台
灣光復』；還有，當年本來香港也是要交回中國
的，只是英國作梗，結果香港還是被港英管

治，歷史也稱為『香港重光』。九七
之後，香港回歸祖

國，國家恢復對香港行使主權，香港完完全全與國
家成為不可分割的整體，如今叫囂『光復香港』，
意欲何為？至於『革命』就更不用解釋，自然包含
推翻現政權的意思，必要時更不惜付諸流血暴
力。」
老友引述國務院港澳辦新聞發言人楊光曾在記者

會上質疑：「『他們想光復什麽？把香港光復到哪
裡去？」他認為，「光復香港，時代革命」的口號
及動機一目了然、路人皆見，就是要挑戰「一國兩
制」的底線。全國政協副主席、前特首董建華亦指
出，「『光復香港，時代革命』是公然挑戰『一國
兩制』原則、中央權威的行為。」
熟悉香港政情的人士記得，「光復香港，時代革

命」為口號，是以「港獨」分子梁天琦為代表的激
進「本土派」最先提出。2016年旺角騷亂後，梁天
琦打出「光復香港，時代革命」、「以武抗暴」等
競選口號參加立法會補選，被選舉事務處認為與基
本法第一條有根本性牴觸，拒絕免費替其投寄競選

傳單。到2016年7月，新一屆立法會選舉提名期開
始，選舉主任表明「不信納實際上有意擁護基本
法」，DQ了梁天琦、陳浩天等或明或暗主張「港
獨」的人。
梁天琦鼓吹暴力、謀求「港獨」，散播「光復香

港，時代革命」，惡果在此次反修例暴亂充分暴
露，老友指出：「七一衝擊立法會、脫下面罩宣讀
『佔領宣言』的梁繼平，就視梁天琦為偶像。梁繼
平曾經出任港大學生刊物《學苑》總編輯，亦是
《香港民族論》編者之一。在梁繼平任內推出的刊
物及《香港民族論》，均明目張膽鼓吹「港獨」言
論，前特首梁振英到立法會宣讀施政報告時曾點名
批評；反修例暴亂中示威者大叫『光復香港，時代
革命』，乞求美國等『自由民主』國家『解放香
港』，又把香港比作烏克蘭等，聲言不惜流血，要
把香港變成烏克蘭，這不是搞『顏色革命』又是什
麼？可以說，『光復香港，時代革命』已由理論付
諸行動，暴行愈演愈烈，『港獨』氣焰火上澆

油。」
新一屆區議會選舉下月舉行，各區選舉主任陸續

向曾發表「港獨」、「自決」或「革命」言論的參
選人去信跟進提問。參選九龍城樂民選區的參選人
林正軒，其選舉政綱打正旗號寫有 「光復香港，
時代革命」，竟獲選舉主任確認提名有效，老友深
表擔憂：「梁天琦參加立法會補選，主張『光復香
港，時代革命』，已被選舉事務處質疑牴觸基本
法，再參加立法會選舉更被DQ。『光復香港，時
代革命』與
『港獨』毫
無區別，選
舉主任應該
把好關，不
能讓主張者
參選，否則
後患無窮。」

鼓吹「光復香港，時代革命」，不能「入閘」！

香港文匯報訊（記者 文森）行政長
官林鄭月娥因應香港的亂局，發起
「和理傾」，加強與市民的溝通。民
政事務局局長劉江華昨日透露，他與
行政長官林鄭月娥曾與十多人進行長
達4小時的深度對話，包括所謂屬於
「勇武派」的抗爭者，而政府已從中
掌握他們的想法。
劉江華在接受電台訪問時指出，
大家在會面時有認真對話，特區政府
已掌握到參加者的想法。在聆聽他們

的訴求後，關鍵在於整理和落實回
應。
他續說，區議會有四分之一成員是

年輕人，故政府並非不聽取他們的意
見，只是不同派別的政治爭拗，影響
社會發展及政府大計，例如很多撥款
項目便未能在議會中獲得通過，並強
調要令香港好，政府的責任很大，但
這不僅是政府的責任。他呼籲各方冷
靜和理性地面對，因走出困局對香港
十分重要。

康文署確有借車予警方
被問及上周有暴徒破壞屯門輕鐵站

設施，一部貼有康文署標誌的白色客
貨車駛至，有警員下車並制服暴徒。
劉江華承認，康文署確有借車予警
方。他解釋，因需支援警隊的工作，
故很多政府部門均有調動車輛借予警
方，而警方可全權使用借出的車輛，
並決定車輛的用途。
就前日有網民在尖沙咀文化中心附

近空地舉辦所謂「警方濫暴」的展覽
時，被場地的保安員阻止，指他們需
事先申請，劉江華回應指，康文署轄
下場地都有一定守則，並有白紙黑字
列明，對場地使用者及公眾人士均適
用，政府人員及保安員亦需嚴格執行
規則，希望各界體諒。
距離區議會選舉尚有一個多月，劉

江華表示，政府不同部門已曾就選舉
當日和整個選舉的流程進行探討，選
管會將負責這方面的工作。政府當然
希望整個選舉過程能夠公平公正地進
行，亦期望有一個平靜的環境去進行
選舉工作。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「守護香港大
聯盟」早前發起網上聯署，反對黑色暴力，支持
實施《禁止蒙面規例》及特區政府和警隊嚴正執
法，到昨晚11時已經錄得超過25萬個聯署，反
映許多市民都對4個月來黑衣魔大肆破壞的違法
行為深惡痛絕。大聯盟召集人黃英豪表示，參與
聯署的市民都強烈要求特區政府加強對警隊支持
力度，更必須充分運用現有的法律手段，支持警
隊嚴正執法並嚴厲打擊對警員及其家屬的網上起
底和其他涉嫌違法的滋擾行為，以提升警隊士
氣，全面止暴制亂。
由來自工商、專業、青年、基層等界別的香港

社會人士組成的「守護香港大聯盟」發起網上聯
署，呼籲廣大市民共同支持《禁止蒙面規例》，
並向黑色暴力說不，目的是希望匯聚強大的主流
民意，全力支持特區政府及警隊嚴正執法，止暴
制亂。聯署引起香港社會的強烈反應，僅10天

就有超過25萬市民踴躍參與。
黃英豪昨日透露，許多市民在聯署後還在大聯盟網站上

留言。不少人都表示香港要和平寧靜，討厭非法集結的噪
音；有人希望將暴徒繩之以法，令香港回歸正常。有市民
提到昨日民陣發起的遊行已經被警方反對，但有人依然進
行非法活動，呼籲市民要一起大聲疾呼，要求立即停止一
切暴力破壞及非法活動，還市民一個安寧周日。
不少市民更強調，特區政府既然引用緊急法訂立《禁止蒙

面規例》，就應該嚴正執法。「立法而不執法，又有什麼意
義呢？」有市民則要求特區政府為警隊增加資源，解決警力
不足、裝備不夠等問題，令警員無後顧之憂。
黃英豪表示，大聯盟將向特區政府反映市民的這些意

見，強烈要求特區政府調動更多資源，加大對警隊支持力
度，特別是要充分運用現有的法律手段，支持警隊嚴正執
法並嚴厲打擊對警員及其家屬的網上起底和其他涉嫌違法
的滋擾行為，以提升警隊士氣，全面止暴制亂。

劉江華：特首曾與「勇武」深度對話
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香港文匯報訊（記者 王莉 烏鎮報
道）香港中聯辦副主任盧新寧昨日下
午在第六屆世界互聯網大會之分論壇
「海峽兩岸暨香港、澳門互聯網發展
論壇」上指出，由於香港部分年輕人
對中國歷史文化背景缺乏了解，因此
提出「人心回歸」這四個字，而在
「人心回歸」過程中，互聯網顯然應
該起到非常重要的作用。此次組織了
由特區政府創科局局長帶隊，26位互
聯網精英組成的香港代表團集體北上
參加大會，就是希望香港能夠通過這
一平台「網羅天下」，參與到全球的
互聯網發展中去。
盧新寧在該個於烏鎮舉行的論壇上
說，香港具有區位優勢，因而成為一
個東西文化交匯的國際性城市，在國
際交流方面，歷史上就起到了重要的
作用。今天有了互聯網的手段，插上
了互聯網的翅膀，香港可以用自己獨
特的區位優勢、文化優勢、資源優
勢，更好地把中國文化和中國故事講
給世界聽。
「1997年香港回歸之後出生的孩

子，現在已經大學畢業，而00後的孩
子也已經有了自己的價值觀，並且在
他們的價值觀形成中充斥着大量互聯
網的因素。」她說：「互聯網不僅是
一個互聯互通的工具，同時也可以成
為包裹和隔絕的『繭房』，在互聯網
的『繭房』裡，往往自己覺得獲得了
對於這個世界感知的一切，但實際上
只是循環接受自己願意接受的觀點，
並且沉浸其中。」

盼年輕人以「繭房」識國家
她指出，「我們應該創作更多更好

的網絡原創作品，讓年輕人知道，不
僅是滑動手指，接觸資訊，而且要抬
起眼來，透過『繭房』去看更大的世
界，通過互聯網學習和了解民族、國
家的歷史，要讓他們在互聯網中打開
視野，看到大勢，增強民族自豪感，
增強文化自信，增強作為一個中國人
的骨氣。」
盧新寧還表示，著名作家茅盾的故
居就在烏鎮，他與香港頗有淵源，
抗戰時期四次旅居香港，在港創刊

和編輯的副刊多達十幾種，其中有
一本叫《文藝陣地》。「可以說以
茅盾為代表的老一輩文化工作者，
以滿腔熱忱，千鈞筆力，在香港開
闢了抗戰時期文藝抵禦的一片陣
地。」她說：「當我們關注香港互
聯網發展的時候，更感到要以茅盾
那樣的擔當和情懷，去鞏固和開拓

互聯網領域的文化陣地、價值陣
地，為香港的發展，為國家的發展
注入更多的正能量。」
她說：「80年前，大批進步文化人

士紛紛南下，各種文化報刊在香港如
雨後春筍遍佈香江。今天我們依然希
望，也特別期待有更多的互聯網企業
南下進港、生根香江。」

盧新寧：善用互聯網讓港青「人心回歸」

在近4個月的暴亂期間，不少被捕者是
未成年的學生，林鄭月娥在節目上

被問及會否「特赦」時強調，執法部門不
可能不追究違法和有證據的檢控，惟對在
判決後有判刑者，在不影響法治下，政府
會向未成年學生提供更好支援，但暫時未
能透露具體詳情，亦不能承諾會特赦未成
年人。

暴徒暴行遠非政治訴求
林鄭月娥解釋，根據基本法，特首確

有權力對已判刑的個案行使赦免，以往
亦曾運用過，例如對有健康問題的在囚

者減刑，但在現階段談「特赦」恐怕會
釋放錯誤信息，「令未成年學生誤以為
違法行為是『不重要』，因為最終會被
赦免。」
她並強調，現時暴徒衝擊、破壞商店和

私刑的情況，遠遠不是一個政治訴求，是
近乎想摧毀香港的現象。她同時呼籲家
長、老師和牧者要保護未成年人，不要讓
他們參與違法行為。

若監警報告不足 再研別機制
針對監警會檢視警隊近月處理暴力

衝擊的手法一事，林鄭月娥表示，監

警會將於年底提交首階段報告，範圍
涵蓋 7月 21 日元朗站事件、8月 31 日
太子站事件及新屋嶺扣留中心等議
題。
若屆時報告內容仍然有好多不能夠

平息的爭議，作為行政長官或政府一
定要再想方法，來作一個足夠的回
應，及再研究是否需要另外一個機制
去處理。
就煽暴派中人要求「重組警隊」，林

鄭月娥認為，「重組警隊」是一個口
號，並賦予事件一個負面的看法。
雖然近幾個月市民對警隊的信任「懸

崖式下降」，但她希望待事態平靜後，
市民再理性思考及客觀分析一些機構、
組織，是否有需要改變、與時並進，或
與市民拉近距離的地方。
她補充，改組並不等於做得很差，而是
要追上時代需要，且不只局限於警隊，亦
適用於其他政府機構。

香港文匯報訊（記者 郭家好）在香港逾4個月的暴亂中，有人罔顧無辜市民安全四處縱火、掟汽油彈，有人冷血襲警、搶警槍，有人打砸燒與己意

見不同的商舖甚至對人施以酷刑，但黑衣魔和煽暴派在所謂「五大訴求」中，就要求「特赦」這些違法分子。特區行政長官林鄭月娥昨日在接受電視

節目訪問時表示，現階段談特赦恐怕會釋放錯誤的信息，令未成年學生誤以為違法行為「不重要」，呼籲家長、老師和牧者要保護未成年人，不要讓

他們參與違法行為。

■林鄭月娥
出席電視節
目《講清講
楚》，指現
階段談特赦
恐怕會釋放
錯 誤 的 信
息。

■截至20日11時，參加「反黑暴 禁蒙面 護家
園」網上大聯署的人數達到254,215人。

■盧新寧在「海峽兩岸暨香港、澳門互聯網發展論壇」上，指出在「人心回
歸」過程中，互聯網應起重要作用。 香港文匯報記者王莉 攝


